

Globali... ¿qué?

Fausto Pretelin Muñoz de Cote @faustopretelin

¿Qué pasaría si el mundo fuera México?

i México fuera el mundo, cada día miles de personas serían asesinadas por narcotraficantes y millones de militares se dedicarían a la construcción de aeropuertos y a la instalación de redes ferroviarias.

En este escenario, el presidente López Obrador prescindiría de la política exterior. No serían necesarios embajadores ni cónsules ni habría escuelas de idiomas. La diplomacia pasaría a ocupar un lugar cercano a los dinosaurios. No habría guerras entre países ni invasiones.

No existiría competencia por el imperio.

Al no existir otras naciones más allá de la mexicana, instituciones como la ONU se convertirían en museos, y mecanismos tipo G20 o la OTAN se convertirían en refinerías.

México no pondría en pausa su relación con España o Perú. El presidente López Obrador no pensaría en los nazis para asustar a los argentinos o en los autogoles para regañar a quienes hayan votado por los conservadores.

AMLO no tendría que redactar cartas a los europarlamentarios ni tampoco se le ocurriría insultarlos. ¿Podríamos pensar que AMLO escribiría lo siguiente?: Los legisladores europeos se suman "como borregos a una estrategia reaccionaria y golpista del grupo corrupto que se opone a la Cuarta Transformación".

En efecto, no sería necesario porque si México fuera el mundo no existirían los europarlamentarios.

Sin política exterior no sería necesario quedar mal con Japón al cancelar la participación de México en la Expo Osaka 2025. Tampoco sería necesario viajar a la Casa Blanca para agradecerle a Donald Trump el buen trato que propició a mexicanos.

Sin embajadas ni consulados, no sería necesario premiar a gobernadores con títulos diplomáticos. AMLO tampoco enviaría a periodistas como cónsules para lanzar gritos y generar prepotencia frente a empleados.

Tampoco sería necesario ponerle un avión a un político irresponsable que se presentó en las boletas electorales pese a que la mayor parte de la población lo rechazó vía plebiscito (caso Evo Morales en Bolivia).

Si México fuera el mundo AMLO no criticaría a la Constitución de Perú por permitir llevar a juicio a presidentes.

Tampoco sería necesaria la OEA, algo que alegraría al presidente mexicano.

Lo mejor de todo, sin política exterior y sin la existencia de países, AMLO y Marce-lo Ebrard se hubieran ahorrado el programa de tercer país seguro de facto obsequiado por Ebrard a Donald Trump. De esa manera no hubieran muerto 40 migrantes venezolanos en una estación (cárcel) migrante en Ciudad Juárez.

Sin embargo, no. El mundo no es México aunque desde Palacio Nacional se crea lo contrario.

Ya son cinco años sin la existencia de una estrategia de política exterior.

México es una capilla.